

El día 15 de mayo es una fecha señalada en los pueblos, es la fiesta de San Isidro, y Día del Mundo Rural. Es un día en el que tenemos que celebrar la vida de los pueblos, y celebrarlo con fiesta, alegría, esperanza, además que sea un día de reivindicación del Mundo Rural.

Este año desde el Movimiento Rural Cristiano planteamos el tema de los jóvenes, unido al futuro de los pueblos.

Vemos que muchos pueblos se están despoblando por la emigración de las personas (jóvenes y adultos) y sólo quedan los mayores, si es que no se van a una residencia o a casa de los hijos. Y lo vemos con un sentido negativo y pesimista: “esto no tiene futuro”, no hay nada que hacer”.

Este día tiene que servir para animarnos y mirar con esperanza. Es importante la permanencia de los jóvenes para la vida de los pueblos, sin ellos no hay pueblo con futuro.

Cuando los adultos hablamos de los jóvenes lo hacemos muy negativamente, obviando los valores positivos, que son muchos: energía, mirada hacia adelante, arriesgarse, son capaces de vivir el voluntariado, aman a su tierra, vuelven a los pueblos (aunque no sea más que el fin de semana o en verano), alegran la vida de los pueblos.

Hay que valorar positivamente lo que son y lo que hacen, para animarlos a seguir trabajando por los pueblos. Son muchos los jóvenes que están trabajando y esforzándose por mejorar la vida de nuestros pueblos.

Para que haya jóvenes en los pueblos, son necesarias dos cosas:

En primer lugar, trabajo. Ante la situación de la agricultura, es importante crear puestos de trabajo alternativos, y apoyar a los jóvenes en las iniciativas laborales, están mejor preparados que nunca.

Hay menos agricultores y más servicios, es necesario crear puestos de trabajo: atención a las personas y en las profesiones de servicio social, como guarderías para niños, ludotecas, centros juveniles, residencias tercera edad, ... turismo, casas rurales, agricultura ecológica, artesanía, naturaleza, .... buscar alternativas, para esto es preciso tener mucha creatividad e imaginación, que los jóvenes lo tienen. Hay muchas dificultades, sobre todo económicas y miedo a las críticas, pero con el apoyo y la colaboración de todos se puede salir adelante, no esperando que los de la ciudad vengan en plan salvador, la fuerza está en los pueblos y en los jóvenes.

En segundo lugar, valoración del pueblo, quererlo, tener ganas de vivir en el pueblo. Hoy en día están asumiendo la cultura rural (folklore, tradiciones, fiestas,...) participan y lo quieren. Pero a la vez, los jóvenes tienen que creer en el pueblo y en sus fuerzas.

Para lograr que los jóvenes se queden es importante escucharles, acercarse y atender sus ideas, y darles el protagonismo en todos los ambientes: fiestas, .... política, cultura, trabajo, ... . Si no se sienten protagonistas estamos perdiendo una fuerza increíble para hacer de nuestros pueblos un espacio donde sea posible vivir con toda dignidad.

Y en todo esto no podemos olvidar el espíritu comunitario, solos poco podemos hacer. Asociarse los jóvenes en grupos, cooperativas, comunidades, ... para conseguir mejor los objetivos. Y unirse a todas las personas del pueblo (niños, adultos, ancianos) para hacer entre todos un pueblo nuevo.

El futuro del Mundo Rural es posible con los jóvenes. Hay que trabajar por los pueblos y en los pueblos, con los jóvenes y con la participación de todos.

*Quien es amado obtiene todo,  
especialmente de los jóvenes.*  
**San Juan Bosco**

*Nada resulta demasiado difícil para la juventud.*  
**Sócrates**